

**DIRECTORA-FUNDADORA**

Olga de Juambelz y Horcasitas

**EDITOR**

Yohan Uribe Jiménez

**COEDITORA**

Jessica Ayala Barbosa

**COEDITORA DE FOTOGRAFÍA**

Aída Moya Ruelas

**COEDITORA GRÁFICA**

Melina Esquivel Trasfi

 facebook.com/RevistaSigloNuevo

 @Siglo\_Nuevo

 siglonuevo@elsiglodetorreon.com.mx
**COLABORADORES**

Adela Celorio / Alexis Rojas  
 Ángel Meré / Angélica López Gándara  
 Antonio Álvarez Mesta / Cecilia Lavalle  
 Christian Sida / Eduardo Anaya Camargo  
 Eduardo Valenzuela  
 Fidencio Treviño / Gaby Vargas  
 Hugo Estrada / Iván Hernández  
 Marcela Pámanes / Minerva Turriza  
 Rafael Blando / Rubén Caro  
 Saúl Rosales / Sergio Sarmiento  
 Silvestre Faya / Víctor Félix

**PUBLICIDAD TORREÓN:**

Gustavo Torres

Tel: (871) 711-30-80 Ext. 1208

**PUBLICIDAD DURANGO:**

Jorge Galaviz Tel: (618) 813-70-44

**El Siglo de Torreón**

PERIÓDICO REGIONAL DEFENSOR DE LA COMUNIDAD

Apdo. Postal 19 Torreón, Coahuila  
 Tel/Fax: (871) 759-12-00 Ext. 1169  
<http://www.elsiglodetorreon.com.mx>

**EL SIGLO**

DE DURANGO

TRADICIÓN Y VERDAD

Hidalgo 419 Sur, Durango, Dgo.  
 Tel: (618) 813-70-80, 813-70-81  
 Fax: (618) 812-50-50 y 812-50-58  
<http://www.elsiglodedurango.com.mx>

**Celsa Impresos**

PREPrensa e Impresión

Calle Cuencamé #108 Parque Industrial  
 Gómez Palacio, Dgo. CP 35070.  
 Tel: 871-159-1135 / 1136

Siglo Nuevo es una publicación catorcenal de Cia. Editora de La Laguna, S.A. de C.V. Tiene una circulación de 50 mil ejemplares verificados, distribuidos en los tiros completos de los diarios *El Siglo de Torreón* y *El Siglo de Durango*. La reproducción total o parcial del material publicado está estrictamente prohibida. Los editores declinan cualquier responsabilidad sobre la veracidad y legitimidad de los mensajes contenidos en los anuncios. El contenido de los artículos y notas periodísticas es responsabilidad de su autor.



Foto: Diario AZ

México ha sido enérgico al momento de mostrar su desacuerdo con las drásticas políticas migratorias que en ocasiones promueven países como Estados Unidos. El riesgo en el que se pone a los migrantes nacionales en los cruces de la frontera, ha sido motivo de pronunciamientos diplomáticos en más de una ocasión, más cuando un candidato presidencial, Donald Trump, lo ha tomado como bandera en su discurso proselitista. Por el contrario, muy poco o casi nada, se ha hecho por evitar y condenar las sistemáticas violaciones que sufren los centroamericanos y extranjeros que cruzan por México en busca del sueño americano. En el que muchos indocumentados llaman el “valle de la muerte del migrante”, no se ven claras las políticas públicas que eviten el sufrimiento de cientos de miles de personas.

Cuando Estados Unidos lleva militares a su frontera, México levanta la voz ante la comunidad internacional, omitiendo que en su frontera sur con Guatemala, el ejército tiene presencia desde hace varias décadas. Episodios vergonzosos como las masacres de migrantes en San Fernando, Tamaulipas, en 2010 y 2011, han puesto al descubierto el drama; las desapariciones de indocumentados en México son

situaciones que alertan del peligro de cruzar por el principal corredor migratorio del mundo. “Somos expertos en exigir justicia para los emigrantes mexicanos en Estados Unidos, pero a esos otros emigrantes, los que llegan de El Salvador, Nicaragua, Honduras... somos incapaces de verlos”, dice el escritor mexicano Emiliano Monge, autor de esa gran historia *Las Tierras arrasadas*, novela que habla precisamente de este aterrador drama.

En esta edición de *Siglo nuevo* hacemos una revisión por esos casos que asombran tanto que resultan increíbles. Historias que necesitamos conocer para entender, y a su vez, indignarnos y solidarizarnos con quienes exigen justicia. Somos el vecino del principal país receptor de migrantes en el mundo, 45.8 millones de personas, de las cuales según la Organización Internacional para las Migraciones, el 99 por ciento ingresan por México, un territorio sin ley para quienes cruzan sin documentos legales, víctimas tanto de la delincuencia como de las autoridades de los tres niveles de gobierno, según las denuncias de Amnistía Internacional y Human Rights Watch.

Como de costumbre invitamos a nuestros lectores a intercambiar sus opiniones con nosotros a través de nuestras redes sociales y les agradecemos estar entre sus preferencias.